Fundado en 1976 Año L Número 17.397

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 2,00 euros

17 de marzo de 2025

Fútbol

➡ El Barça remonta ante el Atlético (2-4) y recupera el liderato de la Liga −P31 y 32

El Gobierno baraja un plan de rearme de más de 3.500 millones para defensa e industria

El aumento de la inversión se haría reordenando el Presupuesto vigente

A. MAQUEDA / M. GONZÁLEZ **Madrid**

El Gobierno quiere aumentar el gasto en defensa a partir de los Presupuestos vigentes con el objetivo de llegar al 2% del producto interior bruto antes de 2029, tal y

Trump deporta migrantes a El Salvador pese al rechazo judicial

IKER SEISDEDOS Washington

Una de las prisiones símbolo de la política de mano dura del presidente salvadoreño, Nayib Bukele, alberga desde ayer a varios migrantes expulsados de Estados Unidos. Estas personas, presuntamente miembros de una banda criminal venezolana, fueron expulsadas y trasladadas a El Salvador por la Administración de Donald Trump pese al rechazo explícito de un juez de Washington. —P10

Macedonia del Norte

Al menos 59 muertos por el fuego en una discoteca __p5

Tribuna

Mi compromiso con EL PAÍS: libertad editorial e independencia

Joseph Oughourlian —P13

como ha prometido el presidente Pedro Sánchez. Para hacerlo prevé una reordenación de las cuentas para inyectar miles de millones de euros, entre 3.500 y 5.000, en las partidas de Defensa. Este incremento se haría mediante una disposición que se incluyó de forma excepcional en los Presupuestos de 2021, en plena pandemia, y que se ha mantenido desde entonces. Se trata del artículo 9 de la ley de Presupuestos de 2023, actualmente prorrogados, que permite mover partidas de una rúbrica a otra de las cuentas públicas, siempre que no se supere el techo de gasto, sin necesidad de pedir la aprobación del Congreso de los Diputados.

Los planes del Ejecutivo, según las fuentes consultadas, pasan por ampliar en unos 2.500 millones el presupuesto del Ministerio de Defensa. Además, está previsto abrir una línea de financiación del Ministerio de Industria por un monto de otros 1.000 millones para programas tecnológicos en materia de defensa y seguridad, del que también se podrían beneficiar pequeñas y medianas empresas. —P24 y 25

España deja en un limbo legal a 65 opositores a Putin

Los exiliados acusan a Exteriores de incumplir sus promesas de regularización y el ministerio les insta a solicitar asilo

MARÍA MARTÍN / LUIS DONCEL Madrid

Un grupo de 65 opositores rusos viven en un limbo jurídico en España desde hace meses. Los disidentes se mudaron a Madrid el pasado verano a instancias de las gestiones de varios diplomáticos españoles. Ahora, denuncian que el Ministerio de Exteriores los ha dejado abandonados después de que se les asegurara una vía rápida y excepcional para regularizar su situación. "Sin esa pro-

mesa nunca habríamos venido a España", mantiene Egor Kuroptev, coordinador del grupo. En Exteriores niegan esta promesa de regularización por la vía rápida y les instan a que soliciten asilo.

—P16 Y 17



Primera foto del Papa, de espaldas, tras un mes hospitalizado. El Vaticano difundió ayer una imagen del papa Francisco, la primera desde que fue ingresado el 14 de febrero, en el hospital Gemelli de Roma y donde prosigue su recuperación. —**P5**



Docentes de IE University apuestan por el uso de la inteligencia artificial: "Nos hace mejores"

Los profesores que sí defienden ChatGPT

SARA CASTRO **Madrid**

Cuando ChatGPT y otras herramientas de inteligencia artificial se popularizaron en 2022 muchos centros educativos expresaron su preocupación por el aumento de los plagios y las trampas. En cambio, alumnos de IE University, una entidad educativa con campus en Madrid y Segovia, las utilizan con el visto bueno de los profesores. "La IA no es una enemiga, es una aliada", defiende la decana de Educación, Begoña González. —P 30